



19 de abril de 2025, Buenos Aires

Hogar de Cristo / Chicxs del Pueblo

### Recibir la vida como viene - Donde hay una necesidad, nace un derecho

- ✓ Común denominador entre la Fe y La Política es el AMOR, en un caso es el amor a Dios y en el otro amor al pueblo.
- ✓ Presentación del video institucional 4 minutos y medio.
- ✓ Rompecabezas. Breve descripción del método del Hogar de Cristo: Recibir la vida como viene, todas las vidas, acompañar cuerpo a cuerpo, vivir y aceptar las tensiones sin intentar resolver o cerrar sentido, aceptar la complejidad, reconocer la propia fragilidad. **Acompañantes pares.**
- ✓ Ser hospitalarios nos desinstala permanentemente.

### Recibir la vida como viene

Nos hacemos cargo del cien por cien de la vida de las personas, esto significa abarcar la complejidad, necesariamente estableciendo relaciones con otras instituciones del barrio, cercanas y lejanas o donde se encuentren para poder cubrir distintos aspectos de la vida.

Lo central en nuestra propuesta es el sentido de pertenencia a la comunidad – familia del Centro Barrial y el lugar de cuidado y acompañamiento hacia los otros que cada miembro que llega a nuestro centro asume. El CB es un lugar abierto, literalmente recibimos a todos y es en el Evangelio que encontramos los valores que nos sostienen.

El CB espera a las personas, pero también las busca, sale al encuentro. Se constituye como un dispositivo nodal que alojando y dándole sentido a la palabra, se presenta como la ley, el tope, el límite donde llega el que será parte del lugar para SIEMPRE.

### Transformar el barrio

Desde nuestra mirada no hay persona que se realice en soledad, no hay persona violenta por fuera de una sociedad violenta, no hay persona que consuma problemáticamente en un mundo feliz. En este sentido el centro barrial aloja para transformar a la comunidad en su conjunto.

Se debe tener en cuenta en cada barrio, qué representaciones existen de lo comunitario, qué características tiene el barrio, cuáles son las principales problemáticas, qué se consume, que lugares de participación tienen los jóvenes, a quienes están expulsando, que lugar esta teniendo nuestra institución, etc.

Caminar sus rincones y escuchar parece ser un buen comienzo. Conocer las instituciones que puedan formar parte de nuestro entramado, las políticas del estado en sus distintos niveles, todas estas son preguntas fundamentales para hacernos y saber por dónde empezar a transformar.

### Involucramiento personal

Siempre que alguien quiere abrir un centro nos preguntan: ¡¿Que profesionales debe tener un equipo?! Algo de lo que estamos convencidos es que para poder acompañar y alojar al otro es imprescindible haber podido hacer un recorrido personal, reconocer la propia historia, la propia fragilidad. Cualquiera que haya hecho este proceso, puede acompañar, los profesionales son un complemento.

Que cada uno pueda encontrar el hilo de su historia, que pueda tener una mirada comprensiva y de amor sobre sus fragilidades y sus miserias, que pueda pensar que deseos propios pone en juego y proyecta en el otro.

### Quiétude y sabiduría para escuchar la realidad

El cansancio y la complejidad no pueden hacernos perder la prioridad de cada centro que siempre son los pibes.

Es muy importante en los equipos de los Centros Barriales generar espacios de encuentro y reflexión para poder cuestionar las practicas todo el tiempo. Esto implica salir de las zonas de confort y mantener la mirada crítica, que permita el movimiento para seguir madurando/creciendo. Hay que tener una posición de escucha sobre la realidad que nos apremia constantemente, hay que poder permanecer en la pregunta. Poder salir de la urgencia y preguntarse: ¿A quiénes no estamos alojando?, ¿A quiénes estamos expulsando? ¿Por qué acompañamos de una manera y no de otra?

### Equipo con vocación de alojar

Alojar es una tarea que no tiene que ver con determinadas profesiones, tiene que ver con la vocación de cada uno. Nuestros equipos están conformados por profesionales, sacerdotes, pibes y pibas que han transitado un tiempo en el hogar y luego continúan como acompañantes pares, voluntarios, etc. Todos con diferentes roles y funciones.

### Comunidad – Familia

Nuestra forma de acompañar se sostiene en el entramado comunitario, es con otros que se favorece la construcción de un lazo, el lazo social que se rompió, con otros que nos permite hermanarnos, sentirnos parte, salir de la desolación es el comienzo.

El concepto de **comunidad – familia** se presenta como el pie que genera posibilidad de arrancar, de tener un lugar donde estar, un lugar donde volver, un lugar para ser.

Esta representación que el centro barrial **ES** familia, es la certeza de que en el hogar se los va a amar y recibir pase lo que pase. Esta certeza es la que hace que sean los mismos chicos que traen a otros, sabiendo que el CB es un lugar para compartir.

El poner en juego en cada acción la dimensión comunitaria familiar y la dimensión personal, requiere formas específicas sobre todo con relación al consumo. En paralelo se trabajan los vínculos personales y como ir diversificando la relación con los demás. El hogar se va transformando en la ley necesaria que está presente. Acompaña, regula las normas de convivencia y fortalece el camino hacia la autonomía de cada persona.

## Tiempo – Libertad

El valor del tiempo es el fundamento en nuestras prácticas. Nos parece importante reforzar la idea de pensar en trayectos, en recorridos. Vivimos en una cultura donde la ansiedad y el apresuro nos apremia en todo momento. En este alójar hay que soportar “bancarse” que ellos pongan los tiempos. Para eso es importante que el equipo se despoje de sus deseos personales e institucionales que buscan imponer a los otros.

El tiempo en el centro barrial es distinto, hay más tiempo que en otros espacios institucionales. **La gran virtud es la paciencia.** No hace falta forzar nada, no hace falta intentar llevar a nadie por caminos que no quiere o no puede transitar. El tiempo y el acompañamiento se encargan de enseñar. Por eso el lugar del Centro Barrial nunca es el lugar de la autoridad constituida. La autoridad nos es conferida por haber permanecido en tensión al lado de otro, aceptando sus decisiones, sus tiempos y su recorrido. Nuestro lugar es la sugerencia, el consejo, pero nunca el control. Nuestro lugar es el de hacer memoria, donde se pueda hilvanar la historia tan fragmentada, donde se pueda poner nombre a aquello que no se pudo nombrar.

El equipo del Centro Barrial habita un lugar de tensión, hay que permanecer ahí, dar una y otra vez la oportunidad de elegir, que tenga la libertad de decidir según los tiempos en los que se encuentre. Esto es respetar los tiempos del otro.

## Originalidad

Apuntamos en nuestro espacio a que cada persona reciba una atención particular, no aplicamos recetas, cada quien tiene y porta su singularidad por lo que requiere una estrategia única, que a su vez no tiene posibilidad de concreción en soledad.

## Integralidad

Trabajamos desde un umbral mínimo de exigencia, tratamos de desarmar su relación con el consumo a través de acompañar la resolución de necesidades básicas y desde promover posibilidades de vínculo. Nuestra propuesta central es la de generar sentido de pertenencia y desde allí, autonomía, auto cuidado y cuidado colectivo.

## La persona como eje

Toda nuestra practica está centrada en las personas, **no sólo en su relación con las drogas.** Poder escuchar es central para poder empezar con las cuestiones básicas como: ¿Dónde dormiré hoy?, ¿Que urgencia de salud tiene?, etc, la primera escucha es paciente y procura generar un vinculo de confianza que permita hacer pie para empezar “algo”.